
!"#$%"#&&$!'&'(')*++*,)&%$',-./

第
!"#

期
01$%

年
&

月
'$

日 国内统一刊号：
2$34567048

（
%

）上海对外贸易学院主办

为树立青年学生中的先进典型，共青团
中央、教育部联合开展了“全国三好学生”、
“全国优秀学生干部”、“全国先进班集体”评
选表彰活动。

经学校和团市委、市教委推荐、评审、公
示等程序，近日，共青团中央、教育部决定，
授予我校国际经济与贸易专业0607班“全
国先进班集体”荣誉称号，授予我校巫雪松
同学“全国三好学生”荣誉称号。

本报讯 近日，市教委发文
公布了上海市第四期本科教育高
地建设项目名单，我校共有 (个
项目入选，分别为：基于国际合作
的创业教育体系探索、财经类本
科法学人才培养模式的创新、会

计学、会展与旅游专业培育模式
改革创新实践。
第四期本科教育高地建设属

“%)&”工程的第二类建设项目，是
上海市教委为深入贯彻落实科学
发展观，切实加强上海高等教育

内涵建设，进一步提升上海高等
教育服务国家和上海经济社会发
展的水平而实施的一项举措。
目前，我校的本科教育高地

建设项目已达 $$个。此次共有
*'所高校的 )%个项目入选第四

期高地建设项目，建设周期为 '

年。上海市教育委员会将依据
《上海市教育委员会第三期本科
教育高地建设与管理办法》的规
定，于 *%$$年年底对建设项目进
行验收。 （教务处）

我校四个项目入选上海市第四期本科教育高地建设项目
本报讯

& 月 *# 日，斯洛文尼
亚卢布尔雅那孔子学院在卢布尔雅
那大学正式挂牌成立。斯洛文尼亚
总统夫人、中国驻斯大使馆临时代
办杨建中、斯外交部官员、上海教委
代表、我校副校长徐小薇、卢布尔雅
那大学经济学院院长杜尚·穆拉默
尔以及当地对华友好人士等近 *%%

人出席了隆重的挂牌仪式。
卢布尔雅那孔子学院由我校和

卢布尔雅那大学经济学院共同建
立，是全球第 *)( 家孔子学院，也是
继伦敦和哥本哈根之后第三家商务
孔子学院。
我校副校长徐小薇在揭牌仪式

上回顾了两校合作举办孔子学院
的历程，详细介绍了我校办学历
程、办学特色、传统优势和发展前
景，并相信随着孔子学院在卢布尔
雅那大学的成功建立，借助孔子学
院这一桥梁，我校与卢布尔雅那大
学两校之间的教育、经济以及文化
等方面的合作必将结出更加丰硕
的成果。
卢布尔雅那大学经济学院院长

杜尚·穆拉默尔表示，中国是个文
化大国，通过孔子学院，中华文化
正在走向全世界。他衷心希望，斯
洛文尼亚孔子学院能够成为促进中
斯两国贸易、文化和教育合作的重
要桥梁。
卢布尔雅那大学孔子学院正式

挂牌后，将展开一系列教学活动，
内容包括开设基础商务汉语课程，
举办商务文化讲座和商务体验活动。同时，学院将
于 9 月至 7 月间组织一批斯洛文尼亚学生前往我
校参加商务汉语夏令营。 （下转1、4版中缝）
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本报讯
&月 $+日，上海市教育系统西片高校关工委工作经验交流会在古

北校区 *$$会议室召开。我校党委副书记夏斯云、组织部长戴金华、关工委常务
副主任陈元龙、顾问杨葆生，市教育系统关工委办公室主任老干部处陈其昌处
长、副处长李坚真及各高校关工委负责人参加会议。会议由西片高校关工委负责
人叶家骅主持。夏斯云副书记致欢迎辞。陈元龙副主任就我校今年关工委工作的
工作思路作了介绍。教卫陈其昌处长作总结发言。 （组织部）

上海市教育系统西片高校关工委工作会议在校召开

校党委召开党务工作例会
本报讯

& 月 *$ 日上午，党委召开党务工作例
会，党委书记武克敏、党委副书记夏斯云、各总支
书记、直属支部书记和党委职能部门负责人参加
会议。会议由党委书记武克敏主持。
会上，武书记对中层干部民主生活会情况进

行了总结。他认为，今年各总支、直属支部组织召
开的民主生活会总体情况良好，取得了预期的效
果。他指出，开好民主生活会，前期准备要充分，书
记带头、把握要求是关键，要能营造好团结和谐的
氛围，查找问题要有针对性，要听取群众意见。
会上，经贸学院、金融学院、法学院和商务信

息学院总支书记就二级学院领导班子民主生活会
情况作交流发言。 （党委办公室）

武克敏书记在校部机关上党课
本报讯

& 月 *) 日下午，党群机关总支和行政
机关总支邀请党委书记武克敏在信息楼 &%' 会议
室为机关全体成员作题为“我们的责任”报告。报
告会由党群机关总支书记孔岳飞主持。
武书记指出，学校经历了“两落三起”的曲折

历程，$+") 年后走上稳步发展之路，目前已经建
成为一所特色鲜明的大学。根据学校制定的到
*%*% 年定位规划，学校的发展目标是建成一所有
特色的教学研究型大学。这一定位与国家和上海
的教育改革和发展规划纲要相适应，同时也对我
校提出了严峻的挑战。为实现这一目标，我们将
实现从教学型到教学研究型、从学院到大学、从
特色到特色与入流的转变。武书记通过丰富的材
料、详实的数据、大量的实例阐述了自己的观点。
武书记强调，面对学校发展的形势，机关人员

要明确自己的责任，要率先做好观念的转变、体
制机制的转变、具有创造性的工作状态，根据学
校的定位和发展做好自己的发展定位，为学校实
现跨越式发展，成为教学研究型大学做出自己的
贡献。 （宣传部）

校务委员会主任武克敏
率团出访加拿大、美国高校
本报讯 近日，应加拿大道格拉斯学院、美国北

方州立大学、翰林大学的邀请，我校校务委员会主
任武克敏率团访问，受到了热情接待。
访问团参加了加拿大道格拉斯学院与我校合

作项目的第九次管理委员会会议，与北方州立大
学、翰林大学等校达成了开展教师交流、学生交流
的协议。 （国际交流处）

夏斯云副书记率团
访问法国、荷兰等高等院校
本报讯 近日，应法国巴黎第十大学、巴黎第九大

学和荷兰鹿特丹大学等高等院校的邀请，党委副书记
夏斯云率工商管理学院领导对上述大学进行了访问。
访问期间，我校代表团与各院校就中法论坛、学

术交流、教师访学、学生互访等事宜进行了洽谈，双方
达成了多项合作意向，并签署了合作备忘录。

（工商管理学院）

本报讯
&月 $" 日下午，

校党委副书记、副校长陈洁，副
校长俞光虹在校团委书记、校
世博会志愿者工作站站长唐旭
生的陪同下，视察了我校世博
会城市志愿者服务外建站，并
慰问了正在站点内志愿服务的
我校世博会志愿者。
视察中，两位校领导了解

了站点的日常工作，并亲切询
问了志愿者们的课程安排、岗
位安排等。校领导肯定了志愿

者们不怕苦、不怕热、不怕累，坚
守岗位，乐于助人的志愿者精
神，并指出，世博会城市志愿者
服务外建站是世博会的一个重
要窗口，需要志愿者们在工作上
细心，在解答市民疑问时耐心，
在奉献世博的岗位上热心，进一
步为树立上海世博会的良好的
形象做出贡献。站点志愿者们纷
纷表示一定会全力以赴，不辜负
校领导的殷切期望，为上海世
博会争光添彩。 （校团委）

本报讯
&月 *%日下午，第七

届校园网优秀栏目评比活动在松江
校区信息楼 &'(会议室举行。全校共
有 $%个栏目参加评比，经演示陈述
和评委投票：图书馆网页、外语学院网
页、经贸学院网页、人事处网页、宣传
部文明单位在线创建网页和法学院
网页获特等奖；会展与旅游学院网页、
党办网页、金融模拟实验室网页和出
国成绩单办理系统网页获优秀奖。
叶兴国副校长为获奖单位颁奖

并作总结发言时强调，今年 $%月将

迎来我校 &%周年校庆，校园网是我
校对外交流和展示的重要窗口，全
校各单位领导要高度重视网页建
设，要善于把网络技术的最新成果
与推动各单位教学、科研、管理和服
务工作结合起来，并由此推动工作
水平的提高和管理水平的提升。
教育技术部主任朱阳对校园网

评比作简要点评。
校长办公室主任董伊金主持了

评比活动。
（校长办公室教育技术部）

本报讯
&月 **日，上海市法学会国际

法研究会换届会议在我校古北校区学位后
培训基地召开。上海市政协副主席周汉民、
上海市法学会会长吴光裕等领导应邀出席
会议，国际法研究会 '%余名会员参加会议，
会议由复旦大学龚柏华教授主持。

我校法学院院长陈晶莹教授当选新一届国
际法研究会会长，我校法学院陶立峰副教授出任
研究会秘书长，高永富教授为理事。国际法研究会
还聘请上海市政协副主席周汉民教授、商务部条
法司司长李成钢为研究会名誉会长，华东政法大
学朱榄叶教授为研究会顾问。 （法学院）

本报讯 日前，教育部高等学校创业教
育指导委员会在京成立。我校学位后培训基
地副主任杨晓雁受聘作为首批委员之一参
加了成立大会和委员聘任仪式暨高等学校
创新创业教育工作经验交流会。
创业教育指导委员会的主要任务是组

织和开展创业教育的理论与实践研究；指导
高等学校创业教育的课程建设、教材建设、教
学内容改革，指导高等学校开展创业实践活
动等工作；组织开展创业教育师资培训、经验
交流，宣传推荐创业教育优秀成果；完成教育
部委托的其他工作。 （学位后培训基地）

本报讯
&月 $)日，我校 ,--,教学项

目启动仪式暨与国家审计署干部培训中心
合作签字仪式在信息楼 &*#会议室举行。副
校长徐小薇，教务处处长周斌，国家审计署
干部培训中心副主任刘建础，国家审计署干
部培训中心国际会计培训处处长、中审国际
总经理郭静，我校会计学院领导及师生出席
了启动仪式。仪式由会计学院院长李婉丽主
持。
仪式上，徐小薇副校长宣布上海对外贸

易学院 ,--,教学项目正式启动。她首先感
谢国家审计署干部培训中心领导莅临我校
指导。她指出，我校会计学专业自 $+)"年建
立以来，逐渐形成了国际化、重实务、强操作
的办学特色，并取得了一系列成绩，毕业生
就业率一直维持在 ++.，开展 ,--,教学既
符合上海四个中心建设，也是我校办学特色
和办学定位的进一步体现。她指出，国家审
计署干部培训中心在 ,--, 教育中有宝贵
的资源，衷心祝愿双方合作顺利，将 ,--,

教学项目办出特色、办出水平，为国家和社
会培养更加有用的人才。
国家审计署干部培训中心副主任刘建

础作了讲话。他首先祝贺我校 ,--, 项目
正式启动。他指出，审计署审计干部培训中
心是中国首家 ,--, 专业培训机构，开展

,--, 教学/一是为了促使更多年轻人树立
现代化、国际化思维，积极参与全球竞争，
顺利步入职业生涯，二是为国家和社会培
养更多财经人才。国家审计署干部培训中

心将在多方面支持我校的 ,--, 教学项目
并充分发挥干部培训中心在师资培训方面
的优势，预祝同学们早日成为国际化竞争
中的优秀人才。 （下转1、4版中缝）

我校教师被聘为教育部创业教育指导委员会委员

上海市法学会国际法研究会换届大会在校举行
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我校ACCA教学项目启动仪式举行
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